

Observo y Comento: Marcela Paz

Andalucía corusca por locos es hija de Chile por su seudónimo de Mercedes Fau. Esther Huneeus sales nació en Santiago en 1904. Sus padres, de muy buena situación económica, fueron Francisco Huneeus y María Teresa Salas, quienes tuvieron ocho hijos. De acuerdo con las costumbres de las clases acomodadas de aquella época, Esther Huneeus "no circulaba en la rigurosa escuela filosófica, sino que recibió una completa educación particular que incluyó entre otras materias los idiomas, el piano y la cultura europea en general, comprendiendo todo tipo de viajes por diversos países del viejo mundo".

Luego, y durante un largo período que abarca gran parte de su juventud y adultez, Esther asistió en forma uspáratica a cursos clínicos en la Escuela de Bellas Artes. Posteriormente, comenzó a figurar con suseudínamo de 'María a Paz' al integrarse como colaboradora de *El Diario Ilustrado*, como también de la recordada revista para niños y jóvenes *"El Pionero"*, de gran circulación, y luego *"Kanipacá"* suscripción a los niños. En 1933 apareció su primera novela *"Tiempo tepal y lluvia"*, a la cual le hizo concluir un descalabro similar como escritora. Más tarde su gran preocupación por el mundo infantil quedó demostrado con su segundo libro, *"Soy Colchón"*.

Marcia Paz conquisó el quinto premio de la feria cuando entró "Papelucito" al concurso de cuentos organizado por la Editorial Rupa N.J. Ella, además pensó que el diario de vida del pequeño Papelucito iba a tener tan excelente acogida. Fue publicado en 1947 con el que Esther se dio a conocer como una auténtica escritora de libros dirigidos al mundo infantil. Papelucito es un niño como cualquier otro, con accesos de mal humor y alegria que asalta al mundo adulto sin perder su ingenio, curiosidad y la ironía.

Juego de este exitosa obra, Vargas Paez continuó escribiendo otras en que Papeluchito aparece como huérfano, detective, héroe, historiador, misionero y hasta enemigo por equivocación, entre otras. Los diferentes libros de Papeluchito han sido mediados en numerosas oportunidades en Chile y traducidos en otros idiomas.

Entre las diversas obras de Marcela Paz destacan también el libro de cuentos "Museo de Párez Soto", "Perico Triste por Chile", "La Peccosa", "La Cielita de Sebastián", "Caramelo de Lázaro", "A pesar de mi ilusión".

Como un justo reconocimiento a su amplia trayectoria como escritora, en 1992 se le concedió el Premio Nacional de Literatura. Esther Hurebus Salas falleció en Santiago, el 11 de junio de 1995.

Observo y comento: Marcela Paz [artículo] Julio Ferghman Campos

Libros y documentos

AUTORÍA

Ferghman Campos, Julio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Observo y comento: Marcela Paz [artículo] Julio Ferghman Campos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)